
 

 

Sitzung des Fachausschusses Bau und Mobilität des Beirats 

Mitte vom 26. Mai 2025  
___________________________________________________________________ 
Beginn: 19:00 Uhr        Ende:  21:30 Uhr 
 
Anwesenheit:  
 

vom Beirat Mitte Partei Teilnahme 

Jürgen Bunschei (BR) GRÜNE Ja 

Anna Kreuzer (BR) Ja 

Michael Steffen (BR) SPD Ja 

Jutta Wohlers (BR) Ja 

Henrike Adebar (BR)  LINKE Vertreten 
durch Kerstin 
Wieloch-
Knipper 

Michael Albers (SKB) Ja 

Dirk Paulmann (BR) CDU Ja  

Peter Bollhagen (BR) FDP Ja 

Sandor Herms Herms (SKB) Die PARTEI Nein  

 

vom Ortsamt Mitte / Östliche Vorstadt         Funktion 

Dominik John Sitzungsleitung / Protokoll 

 

Gäste         Funktion 

Arne Lauterbach Pächter Schnoor-Destille 

 
 

  



PROTOKOLL 

2 
 

Tagesordnung 
 

1. Genehmigung der Tagesordnung ........................................................................ 3 

2. Sammlung und Sortierung von Bürgeranliegen ................................................... 3 

3. Bürgerantrag: Fahrradbügel in der Weberstraße ................................................. 3 

4. Betriebsplan Dechanatstraße ............................................................................... 3 

5. Antwort Alexanderstraße ...................................................................................... 3 

6. Schnoor Destille ................................................................................................... 4 

7. Anhörung Parkplatz Wachtstraße ........................................................................ 4 

8. Car-Sharing am Körnerwall .................................................................................. 4 

9. Verschiedenes ..................................................................................................... 5 

  



PROTOKOLL 

3 
 

1. Genehmigung der Tagesordnung 
 

 Keine Einwände, Genehmigung 

 

2. Sammlung und Sortierung von Bürgeranliegen 
 

 Keine 

 

3. Bürgerantrag: Fahrradbügel in der Weberstraße  
 

 Wiedervorlage eines Bürgerantrages aus April 2025 

 Zwischenzeitiger Ortstermin zwischen ASV, Ortsamt und Beiratssprecherin  

 Der Bürgerantrag fordert die Aufstellung von Fahrradbügeln zu Beginn der 

Weberstraße 

 Der Ausschuss stimmt dem Antrag einstimmig zu 

 

4. Betriebsplan Dechanatstraße 
 

 Der Ausschuss nimmt den Plan zur Kenntnis 

 Aus dem Ausschuss folgt der Hinweis, dass die Umleitungsschilder keine zeitliche 

Begrenzung enthalten (wie ursprünglich besprochen) 

 Das Ortsamt fragt beim ASV nach und bittet um Klarstellung 

 Der Ausschuss bittet außerdem um die Inbetriebnahme der Poller (Stavendamm) 

 

5. Antwort Alexanderstraße 
 

 Der Ausschuss hatte einem Bürgerantrag zugestimmt, der Fahrradbügel in der 

Alexanderstraße beantragt hat 

 Das ASV lehnt die Einrichtung zunächst ab  

 Der Ausschuss nimmt die Antwort des ASV zur Kenntnis 

 Nachtrag (27.05.2025): Im Gespräch mit SBMS erfolgt der Hinweis, dass in der 

Alexanderstraße ein sog. Mobil.punkt eingerichtet wird (vermutlich Beginn 2026); Teil 

dieses mobil.punktes sind unter anderem 5 Fahrradbügel 

 Die ursprüngliche Antragstellerin wird entsprechend informiert 
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6. Schnoor Destille  
 

 Die Schnoor-Destille (Traditionskneipe) im Schnoor soll geschlossen werden 

(Kündigung des Pachtvertrages) 

 In den Medien war zu lesen, dass an der Stelle ggf. ein Polizeikommissariat 

eingerichtet werden soll, (offizielle) Bestätigungen dazu gibt es allerdings nicht 

 Arne Lauterbach (Pächter) stellt die Historie der Schnoor-Destille kurz dar und 

erläutert die Wichtigkeit der Kneipe für das Schnoor 

 Demnach sei die Kneipe ein Anlaufpunkt für alle Menschen aus der Nachbarschaft 

und ein Treffpunkt für Touristen und Anwohnende 

 Ziel der Pächter ist es, den Pachtvertrag zu verlängern 

 Der Ausschuss unterstützt das Ziel die Schnoor Destille zu erhalten  

o Vor allem vor dem Hintergrund, dass so die Eingangsbereiche im Schnoor 

verbessert/verschönert werden könnten  

 Eigentümer des Gebäudes (Am Tiefer) ist ein Schweizer Rentenfonds 

 Aus dem Ausschuss kommt der Hinweis, dass es vor einigen Jahren bei der 

Bausenatorin eine Abteilung/ein Referat zur Stadtteil-/Stadtbildpflege gegeben habe, 

das Ortsamt geht dem Hinweis nach 

 Ggf. wird der Ausschuss einen Beschluss in der nächsten Sitzung (Juni) oder im ÖL-

Ausschuss / Beirat fassen  

 Im ÖL-Ausschuss (Öffentliches Leben) sollen beim nächsten Termin weitere Themen, 

die das Schnoor betreffen besprochen werden 

 

7. Anhörung Parkplatz Wachtstraße 
 

 Der Ausschuss nimmt die Errichtung des Behindertenparkplatzes in der Wachtstraße 

zur Kenntnis 

 

8. Car-Sharing am Körnerwall 
 

 Der Ausschuss stimmt der Errichtung des mobil.punktes am Körnerwall 1 zu  

 Der Ausschuss bittet das OA bzw. SBMS um eine Übersichtskarte aller bestehenden 

mobil.punkte im Stadtteil 
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9. Verschiedenes 
 

 Vietorstraße:  

o Bericht aus dem Ausschuss bzgl. des Beginns der Kanalsanierung in der 

Vietorstraße 

o Das ASV konnte noch keine Aussagen bzgl. der Beete und Baumnasen 

treffen (werden aus dem Stadtteilbudget finanziert) 

o Das Ortsamt fragt bzgl. der weiteren Vorgehensweise bzgl. der o.g. 

Maßnahmen nach   

 Stadtentwicklung ohne Kaufhof 

o Aus dem Ausschuss kommt die Nachfrage, ob es noch die Kontaktdaten zu 

den Architekten gäbe, die einen Entwurf zu Innenstadtentwicklung ohne das 

Kaufhof-Gebäude vorgelegt hatten 

 Das Ortsamt versucht diese herauszufinden 

 

 

 

 

 

Vorsitz    Sprecher:in Fachausschuss  Protokoll 

Dominik John  Anna Kreuzer    Dominik John 

 


